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Екатерина ТАрАСОвА, 
«Лампа» – Озерск

Август. Раннее утро. Группа 
детей ждёт у назначенного места 
остальных. Так начинается наш од-
нодневный поход на гору Сугомак 
и её окрестности

Принято решение зайти в пеще-
ру Сугомак и проверить её изнутри. 
Снаружи пещера покрыта немного су-
ховатой травой и маленькими берёз-
ками, каким-то чудом уцелевшими от 
ветра. Сугомак – мраморная пещера. 
И если бы не люди, которые изрисо-
вали её надписями (такими как, «Тут 
был Вася»), она бы радовала глаз 
своим белоснежным камнем. В са-
мый жаркий день в её недрах холод-
но, даже немного бросает в дрожь. 
Не люблю замкнутое пространство и 
ещё под землей. Как только мы вош-
ли, мне стало как-то не по себе. Отва-
жились войти вглубь только мальчи-
ки. По их радостным возгласам сразу 
было понятно, что им всё нравится. 
Они говорили, что там есть летучие 
мыши и огромный зал, который манил 
к себе своими размерами. Как хорошо 
выйти из холодной и мрачной пещеры 
на свежий воздух!

И вот мы все вместе. Нас во-
семь человек и всего один взрослый 
на нашу дружную компанию. Ждём 

команды для восхождения на вер-
шину. Наконец, выдвигаемся. Скажу 
честно, забираться трудно. Но оно 
того стоит. Хорошо оказаться в лесу, 
утром, да ещё с друзьями. Воздух 
так и дышит чистотой и прохладой! 
Вскоре силы оставляют нас, а мы не 
прошли ладе одной трети пути к вер-
шине горы. Ничего страшного. У нас 
ещё много энергии. Мой брат по буре-
лому взбирается быстрее всех и кри-
чит нам, чтобы мы пошевеливались. 
Ещё чуть-чуть, ещё немного, я взош-
ла. Какой вид открывается сверху, 
хотя это только часть Сугомака. А что 
будет дальше? Покорение горы про-
должалось. И это было очень трудно 
для меня. Немного усилий… И всё, я 
на месте, на вершине горы Сугомак.

Утомительное восхождение за-
кончилось. Мы сидим и любуемся 
пейзажем. Вдали виден Кыштым, 
Слюдорудник, озёра, даже можно 
разглядеть наш Озёрск. Леса тёмно-
зеленым покровом покрывают все 
пространство вокруг. Какой же ветер 
«гуляет» на вершине Сугомака! Я ищу 
укромное местечко на камне (верши-
на горы очень скалистая). Душа отды-
хает от красоты вокруг. Но мальчишки 
всё портят, они играют в прятки прямо 
на скале! Правда, я тоже немного бе-
гаю с ними и нахожу очень редкий вид 
папоротника и неизвестный мне цве-
ток, который очень похож на душицу. 
Я беру его с собой, дома вкладываю 
в книжку, и он хранится у меня, как па-
мять о том замечательном дне.

Светлана ПАНюКОвА, 
«юнкор и К» – Коркино

Незаметно пролетели солнеч-
ные летние деньки. На деревьях по-
являются первые жёлтые листочки, 
погода становится всё пасмурней. 
И пока за окном идёт дождь, хочет-
ся остаться дома и подумать, а куда 
же ушло очередное лето?

Я помню последний классный час. 
Мы сидели за партами и старались 
слушать наставления классного руко-
водителя. Но в воздухе ощутимо ви-
тал запах каникул, по стенам класса 
то и дело прыгали солнечные зайчи-
ки, и мысли были далеко-далеко.

Сколько планов вертелось в голо-
ве на грядущие каникулы! Научить-
ся играть на гитаре, добросовестно 
прочесть весь список литературы, 
каждый день купаться и гулять с дру-
зьями, съесть не один десяток моро-
женого, отдохнуть в палатке на берегу 
озера и пополнить папку с рисунками.

Но прошло три месяца… Само-
учитель по гитаре остался открытым 
на шестой странице. Книги, конечно, 
были прочитаны, да только совсем не 
те. А с купанием и походами вообще 
не задалось. Зато план по поеданию 
мороженого я, возможно, даже пере-
выполнила.

И в голове вновь и вновь вертится 
вопрос, почему я ничего не успела, 

ведь времени было предостаточно? 
Может, дело в лени? Ведь так неохо-
та было вырываться из объятий дива-
на и ноутбука в такую жаркую погоду. 
Оправданий можно придумать мно-
жество, жаль, что дела от этого сами 
по себе не сделаются.

Следующим летом меня ожидают 
экзамены и поступление в универси-
тет. Стоит ли говорить, что времени 
отдохнуть уже не будет? И от этого 
обидно ещё больше, ведь большин-
ство дней моего последнего свобод-
ного лета я провела впустую.

Но пока не прозвучал прощальный 
школьный звонок, у меня впереди не 
одни каникулы. Главное, найти в себе 
силы и провести их с пользой.



Учатся лидеры Как научиться мыть шлихи

В кругу друзей
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Память

25 августа в актовом зале ЮУр-
ГУ стартовал вводный курс «Шко-
лы молодого лидера». Ежегодно 
слушателями уникального проек-
та, широко известного не только в 
вузе, но и за его пределами, стано-
вятся более тысячи студентов.

На сегодняшний день «Школа мо-
лодого лидера» - это выстроенная 
годами семиуровневая структура. 
Каждый первокурсник, пришедший в 
университет, получает возможность 
абсолютно бесплатного обучения в 
этой школе. Вводный курс становится 
первой ступенью, где новоявленные 
студенты узнают о структуре универ-
ситета, о традициях ЮУрГУ, о меро-
приятиях, которые проходят в вузе. 
Помимо этого ребятам просто и до-
ступно объяснят, где и как им приго-
дится опыт организаторской деятель-
ности, а также о том, что научиться 
этому поможет общественная работа.

Успешная общественная деятель-
ность всегда служила прекрасной 
школой для дальнейшей успешной ка-
рьеры. Выходя из стен университета, 
активисты продолжают общаться, раз-
вивают  сотрудничество в сферах сво-
ей профессиональной деятельности.

Коммуникабельность, ораторское 
искусство, навыки партнёрского об-
щения, умение эффективно работать 
в команде, достигая своей цели – всё 
это необходимые составляющие для 
современного человека и всему это-

му можно научиться в «Школе мо-
лодого лидера». Стать слушателем 
школы очень просто – стоит лишь 
прийти на открытую лекцию вводно-
го курса либо записаться на базовый 
курс в профкоме ЮУрГУ.

валерия КАЛуГиНА, 
«Vis-a-Vis» – Катав-ивановск

Вы когда-нибудь слышали вы-
ражение «Мыть шлихи»? До недав-
него времени я даже и не догады-
валась, что это такое. 

В последние дни уходящих кани-
кул мне представилась удивительная 
возможность посетить  слёт юных 
геологов имени Е.Я. Туника. Он про-
ходил в палаточном лагере на берегу 
озера Тургояк.

Я сразу обратила внимание на 
красоту озера. Вода прозрачная и 
удивительно тёплая, несмотря на то, 
что солнце скрылось за тучки. Волны 
колышутся, словно прозрачная вуаль 
невесты. Мелкие камешки на бере-
гу сверкают серебристой крошкой, а 
воздух наполнен свежестью. Озорной 
ветерок треплет волосы. Посередине 
озера виднеется одинокий остров, 
на противоположенном берегу вы-
рисовываются силуэты гор. «В таком 
замечательном месте не может быть 
плохого отдыха», – подумала я. И не 
ошиблась.

На слёте проходили многочислен-
ные конкурсы. Один мне особенно 
понравился. Нам выдали по деревян-
ному лотку, насыпали в него песок с 
камушками и отправили в воду мыть 
так называемые шлихи. Шлих – это 

остаток тяжёлых минералов, кото-
рый остаётся после промывки в воде 
рыхлых  горных пород. Мы соревно-
вались на время и на качество остав-
шихся в лотке минералов. К сожале-
нию, у меня не осталось ни одного: я 
их все потеряла, но впечатления от 
этого необычного конкурса остались 
надолго.

Ещё мы соревновались в уста-
новке палатки, разжигании костра, 
знаниях палеонтологии, гидрологии, 
правил безопасности…

На слёте я познакомилась и под-
ружилась со многими интересными 
людьми, узнала много нового про 
геологию и озеро Тургояк. А на ин-
тересующие меня вопросы дала от-
вет организатор мероприятия  С.Ю. 
Алентьева,  заведующая отделом 
геологии областного центра дополни-
тельного образования детей.  Свет-

лана Юрьевна – весёлый и задорный 
человек. Своим энтузиазмом зара-
жает всех вокруг. Она всегда занята, 
одновременно ей нужно находиться в 
разных точках лагеря, но на общение 
с юными геологами всё же находит 
время.  

– Чем вам понравилась и не по-
нравилась  смена юных геологов?

– Понравилась новыми интерес-
ными знакомствами, общением с пе-
дагогами и ребятами, трудностями, 
преодолевая которые, мы сплачива-
емся и развиваемся. Не понравилось 
то, что из-за пожароопасной обста-
новки нельзя разжигать костры.

– Что изменилось в работе ла-
геря с тех пор, как организатором 
стали вы?

– Появились новые конкурсы. 
Например, геологический марафон, 
конкурс презентаций. В этом году в 
программу мы ещё ввели игру «Моно-
полия».

– Что бы хотелось изменить?
– Многое! Но для этого необходи-

мо и много денег.
– Сколько всего человек прини-

мало участие в работе слёта?
– К нам приехали 15 делегаций 

юных геологов из разных городов и 
районов Челябинской области,  все-
го 169 детей, плюс педагоги и члены 
жюри. 

В ближайшую пятницу (24 авгу-
ста) в Челябинске пройдут улич-
ные соревнования по современ-
ным танцевальным направлениям. 
Участие в них примут как опытные, 
так и совсем юные, начинающие 
исполнители. Мероприятие состо-
ится на сцене, расположенной на 
главной аллее Центрального парка 
культуры и отдыха им. Ю.А. Гага-
рина (напротив фонтана).

Соревнования продолжат серию 
хип-хоп джемов «В кругу друзей», ко-
торая состоит из трёх тематических 
мероприятий. Первая и вторая сес-
сии состоялись на Кировке в июне и 
начале августа, третья, заключитель-
ная, пройдёт в ближайшую пятницу 

в ЦПКиО им. Ю.А. Гагарина. Сорев-
нования дают участникам возмож-
ность получить оценку своих навыков 
и перенять новые элементы у более 
опытных и успешных исполнителей 
хауса, брейк-данса, хип-хопа и ло-
кинга. Кроме того, турниры помогают 
получить важный для каждого начи-
нающего танцора опыт выступлений 
на публике.

А 24 августа соревнования «В кру-
гу друзей» пройдут не только для бо-
лее опытных, но и для совсем юных 
исполнителей – участников проекта 
«Хип-хоп лагерь». Менее месяца в 
академии хип-хоп культуры «Бру-
клин» дети и подростки осваивали азы 
современных танцевальных направ-
лений, в конце каждого дня демон-

стрируя друг другу приобретённые 
навыки. Также здесь их познакомили 
с основами граффити, битбокса, ди-
джеинга, занимали увлекательными 
играми с йо-йо и фризби, развиваю-
щими мастер-классами. В эту пятни-
цу ребята впервые покажут свои уме-
ния зрителям, главными из которых, 
безусловно, станут родители. 
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Александра НиТКАЧёвА, 
«Молодёжка» – Сатка

В последнее время в Интернете 
стало распространяться движение 
против ветеранов Великой Отече-
ственной войны 1941-1945 годов.

 
В социальных сетях создаются 

группы, пропагандирующие насилие 
по отношению к фронтовикам и пен-
сионерам. Участники, высказывая 
свои мнения, оскорбляют память о во-
йне, иные демонстрируют  свою при-
верженность  к нацистам и Гитлеру, 
создавая всевозможные графические 
файлы, оскорбляющие ветеранов. 

Почти каждую российскую семью 
коснулась эта война, люди гибли, за-
щищая Родину от захватчиков, и та-
кое кощунственное отношение к па-
мяти прошлого просто неприемлемо. 
Страшно даже подумать, что будет 

дальше, если уже сейчас создаются 
культы и всевозможные группировки, 
пытающиеся навязать массам своё 
мнение, пересмотреть историю. 

Историю не переписать, погибших 
не воскресить, а на ошибках прошло-
го надо учиться и свято чтить память 
погибших защитников. Не забывать 
тех ужасных лет, и не создавать по-
добные движения, унижая тем самым 
светлую память миллионов, отдав-
ших свои жизни  ради счастливого бу-
дущего новых поколений.
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Всё мы делим пополам
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ирина Ханова, 
«БуМ» – усть-катав

Весь мир – театр. В нём жен-
щины, мужчины – все актёры. У 
них свои есть выходы, уходы, И 
каждый не одну играет роль! (Шек-
спир).

 
– В течение всей своей жизни 

какой только роли не играют люди.  
Порой мы даже этого не понимаем. 
И вообще, что такое игра?  В моём 
понимании - это выражении эмоций. 
Следовательно, люди ежедневно 
вживаются в какую-то роль, – так по-
ясняет крылатую фразу Шекспира 
Вера Кондратьева.

Сейчас девушка занимается в 
молодёжной студии усть-катавского 
нНародного театра. Как же она туда 
попала?

– С самого раннего детства я 
была очень эмоциональна, и моя 
мимика поражала родителей. При-
знаюсь, сначала стеснялась прийти 
и записаться, думала, не примут. Но 
однажды мой друг позвал меня с со-
бой, долго думала, но потом всё же 
набралась храбрости и перешагнула 
порог Дворца культуры. Сейчас не 
представляю свою жизнь без театра. 

   Именно там наша героиня на-

училась выражать свои мысли с по-
мощью образов и нашла своё место в 
коллективе. Сейчас она восходящая 
звёздочка, которой пришлось пройти 
нелёгкий путь.

 Ей часто по сценарию нужно 
сделать то, что противоречит прин-
ципам и укладу жизни, но Вера пыта-
ется справляться, ведь актёр должен 
уметь вжиться в роль и забыть соб-
ственное «я».

– Какие ощущения испытываешь, 
находясь на сцене? 

– Незабываемые! Стоишь и ло-
вишь на себе взгляды всего зала, эти 
глаза смотрят на тебя со всем внима-
нием, им интересно то, что ты гово-

ришь! Это не объяснить словами, это 
надо почувствовать и испытать!

– Какая роль тебе запомнилась 
больше всего?

– Скажу, не задумываясь: роль 
Лизы в спектакле «Фантазия Лизы».

    Да, здесь Вера была неподра-
жаемой. Многие школьники ходили на 
этот спектакль несколько раз и пошли 
бы ещё, не раздумывая.

– Никогда не нужно бояться, когда 
идёшь на сцену. Нужно забывать обо 
всех страхах и жить своими эмоциями.

   Такое наставление даёт Вера 
Кондратьева для начинающих, ведь 
главное – сделать первый шаг на-
встречу своему будущему.

ирина ГОНЧАрЕНКО, 
«Школьный БуМ» – Пласт

Моя детская мечта – стать вра-
чом, увы, осталась мечтой, потому 
что в седьмом классе я пришла в 
кружок юных журналистов.

Всё свободное время я проводи-
ла в подростковом клубе «Ровесник». 
Одноклассница Аня Краснобоярова 
пригласила в кружок журналистики. 
Помню, захожу в кабинет, а там сидит 
Нина Михайловна и читает «Комсо-
мольскую правду»… 

Потом были первые занятия, пер-
вая статья в газете «Знамя Октября» 
и… первый гонорар! Мне заплатили 
рублей 50, а Анютке выдали самый 
большой – 200 рублей за статью про 
Россию, с которой она победила в 
областном конкурсе «Юнкоровский 
призыв». Закрываю глаза, и все-все 
моменты из весёлых будней юнкоров 
проносятся яркими картинками: слё-
ты в Печенкино, «Журналины», фе-
стивали в ЮУрГУ и ЧелГУ, поездки в 
школу юнкоров, праздники в центре, 
в городе, наши «Тwoжурки» в редак-
ции... Пожалуй, большинство радост-
ных и приятных воспоминаний будут 
всё-таки о них.

Постепенно абстрактное желание 
быть журналистом превратилось в 
твердую и ясную цель – поступить на 
факультет журналистики ЮУрГУ. Лю-
блю общаться с интересными людь-
ми, быть в центре событий, узнавать 
новое – я очень любознательная, а 
главное, не могу сидеть на месте без 
дела. Сбегать на задание, сфотогра-
фировать, написать статью, отснять 
на видео (позднее я ещё теле- и 
радиожурналистикой увлеклась!), за-
писать, смонтировать – и всё это в 
короткие сроки! В эти рабочие часы 
испытываешь такой кайф! Журнали-
стика стала часть моей жизни, откры-
ла многие двери, помогла ответить на 
множество вопросов, влюбила в себя. 

А ведь это только начало…  
…На календаре 4 августа, день 

зачисления на факультет журнали-
стики Южно-Уральского государ-
ственного университета. Волнуюсь, 
вдруг не пройду на бюджет. Но всё 
складывается удачно – я студентка 
журфака! Вот ради чего последний 
год отказывала себе во всём, корпела 
над учебниками, ездила каждое вос-
кресенье на курсы в Челябинск... Не 
жалею об этом: получила много зна-
ний, прочитала много книг, нашла но-
вых знакомых. А главное, поняла, что 
успех, он же конечная цель, состоит 
из желания и труда, труда и ещё раз 
труда.

Философское отступление
Ставьте большие цели - по ним 

легче попасть. А главное, всей душой 
верьте в то, что всего добьетесь! И 
формулу успеха -  20 процентов же-
лания и 80 процентов действия - ещё 
никто не отменял.

На десерт я приберегла тёплые 
слова в адрес дорогих мне людей. 
Очень благодарна родителям и близ-

ким за то, что всегда поддерживали 
меня в выборе сначала увлечения, а 
потом и профессии. Я много времени 
уделяла журналистике, бросала до-
машние дела и бежала в редакцию, а 
они всё это прощали и понимали. 

Спасибо школе № 10, учителям за 
воспитание, которое они нам дали, за 
то, что понимали нас, юнкоров, когда 
мы прогуливали школу (конечно, по 
уважительным журналистским при-
чинам!). Спасибо центру творчества и 
его директору Е. А. Санько, которая, 
хоть и журила нас иногда, но любя и 
с пользой. А главное спасибо коллек-
тиву нашей любимой газеты «Знамя 
Октября» – вы дали нам бесценный 
опыт и влюбили в профессию. 

Мы (беру на себя ответственность 
за всех выпускников-юнкоров) обе-
щаем оправдать ваши надежды, ра-
довать своими успехами и при всяком 
удобном случае заглядывать в наш 
второй дом, где всегда так приятно 
пахнет свежими газетами. 

Я выхожу в большое путешествие 
такой, какой стала за последние не-
сколько лет. Очень большую роль в 
формировании моего сознания сы-
грали люди из мира журналистики: 
ставшие родными сотрудники «Зна-
мёнки», а также преподаватели заоч-
ной школы юнкоров Г. Д. Павлова, Н. 
И. Танчук и Т.Н. Черкас.

Мечты всегда остаются мечтами, 
а цели, которые мы ставим, воплоща-
ются в жизнь!

василина МАЛЯвКиНА, 
«Лампа» – Озерск

 
Мою лучшую подругу зовут 

Алина. Мы знакомы уже семь лет, 
с первого класса, но только два по-
следних года нас можно назвать 
лучшими подругами. Она интерес-
ный человек, очень жизнерадост-
ная, с ней весело.

 
Когда мы идём по улице, наш смех 

слышно за пять километров. Мы всег-
да на связи, часами болтаем по теле-
фону, обсуждая уроки. До меня прак-
тически невозможно дозвониться, 
благодаря ей. У Алины замечатель-
ное чувство юмора.

И ссоримся мы частенько, по вся-
ким пустякам, как это бывает у всех 

лучших подруг. То, мало места на 
парте или в библиотеке одна книжка, 
которую мы обе разом хотим про-
читать (ну нельзя разобраться по-
человечески, кому достанется книж-
ка) …Ссоримся из-за конфет, из-за 
последней дольки шоколада (мы 
очень любим сладкое). 

Нами столько пережито вместе, 
что можно потратить на воспомина-
ния больше недели. Например, наш 
поход в боулинг на День здоровья. 
Мы с Алиной договорились пойти 
туда вместе. Я вышла в балетках, 
и, как назло, пошёл дождь. Замеча-
тельно! Главное, со мной был зонт, а 
Алина не догадалась его взять, при-
шлось идти вместе под одним, это 
было просто ужасно! Пришлось пере-
прыгивать лужи, умещаясь под одним 

зонтом. Алина нагнулась, чтобы завя-
зать шнурок. Мне стало страшно, что 
нас обрызгает машина, проезжавшая 
мимо, и я наклонила зонт, чтобы нас 
не облило грязной водой из лужи. Но 
тут Алина встала, и её обкатила мощ-
ной струёй вода. Но это не испортило 
наше настроение. Позже, в боулинге, 
когда мы все поднялись наверх и за-
казали дорожки – я оказалась первой, 
а Алина сразу после меня. Первые 
две попытки были неудачными, и у 
меня, и у Алины. Но с третьей попыт-
ки я выбила страйк, а у Алины – опять 
провал. 

Как все подруги мы делимся «тай-
нами», в полной уверенности, что ни 
одна из нас никому не расскажет. Я 
её очень люблю и доверяю ей всем 
сердцем.

Ирина Гончаренко – одна из 32 юных корреспондентов  из 12 террито-
рий Челябинской области, которые в течение трёх лет изучали виды и жан-
ры журналистики, основы творческой деятельности, дизайн и оформление 
газеты в областной заочной Школе юнкоров, открытой Челябинским регио-
нальным отделением «Лига юных журналистов» и областным центром до-
полнительного образования детей. Учеба завершилась защитой дипломов.

Кстати

Ирина Гончаренко защищает диплом
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Александра ЯШиНА, 
«Школьный БуМ» – Пласт

...Когда одной прекрасной но-
чью мне пришла смс-ка от Нины 
Михайловны, руководительницы 
кружка журналистики, я чуть не 
расплакалась от восторга. «Саша, 
у меня для тебя замечательная но-
вость! Ты едешь в «Океан»!» 

Едем в «Океан»...
Сколько волнений и переживаний 

было, сколько приготовлений! Но вот 
поезд «Пенза – Владивосток», вагон 
№ 19.  Двадцать пять ребят и девчат 
отправились в ВДЦ «Океан» на две 
программы: «Дети мира» (для спор-
тсменов и музыкантов – участников 
международных фестивалей) и «Оке-
анский медиапарад» (для юных кор-
респондентов, фотографов и теле-
визионщиков). Пять суток и девять 
часов путешествия мы были охваче-
ны одной атмосферой – ожидания. И 
вот – наконец-то – Владивосток...

Место встречи друзей
Мы попали в одну из четырёх за-

мечательных дружин – «Парус» и 
разделились на отряды. Всё вокруг 
располагало к хорошему настрое-
нию и вызывало буквально восторг и 
восхищение. Большое белое здание 
«Бриги» (корпус дружины «Бриган-
тина»), необычная архитектура кор-
пусов «Паруса», романтика летних 
лесных дружин «Китёнок» и «Тигрё-
нок», красивейшие горные пейзажи и, 
конечно же, море, пирс, пляж и ска-
ла Китёнок... Мне даже не верилось, 
что целых три недели все мы будем в 
этой сказке... Но «целые три недели» 
оказались «всего лишь тремя неделя-
ми», и только в конце смены мы по-
няли всю ценность совета «Берегите 
время»...

«Саша, позвони маме!»
Смена в ВДЦ была очень весёлой 

и насыщенной. День рядового океан-
ца был расписан по минутам: подъём, 
зарядка, ВУК (влажная уборка кубри-
ков), завтрак, Школа Добра – разно-
образные клубы по интересам, обед, 
штиль...  

С самого начала смены кроме об-
щих мероприятий «медиапарадчики» 
были заняты и подготовкой к пред-
стоящему конкурсу, и спецкурсами по 

одному из выбранных направлений: 
видео, радио, пресса и анимация.  
Теория, практика, море общения и це-
лый океан впечатлений – вот как в не-
скольких словах можно описать курс 
профессиональных занятий. 

Среди репетиций и многочислен-
ных приготовлений ребята многое не 
успевали. У меня выдалось три по-
секундно расписанных дня... И вот, 
после одной из репетиций подруга 
сказала мне обеспокоенным тоном: 
«Саш, твоя мама звонила... Проси-
ла отозваться...» А ведь и вправду, 
совершенно не было времени даже 
позвонить домой, тем более что мо-
бильники и прочие ценные вещи мы 
сдавали вожатым на хранение. В об-
щем, в тот день чуть ли не весь отряд 
(нас было 32 человека), плюс люби-
мые вожатые, сказали мне: «Саша, 
позвони маме!»

Последние страницы сказки
 Наша смена близилась к концу. 

Ярко и феерично прошло закрытие 
смены «Дети Мира», с салютом и 
фонтанами. На следующий день на-
градили победителей «Медиапара-
да». С самого начала я была уверена, 
что журналисты Челябинской области 
обязательно привезут с собой какие-
нибудь награды. Поэтому после объ-
явления второго места направления 
«Пресса» номинации «Лучший юный 
корреспондент» жутко расстроилась. 
Неужели ничего?.. Хотя ещё остава-
лась надежда на нашего фотографа 
– Леру Сажину...

Кстати, Лера не подкачала: се-

ребро в направлении «Фото», но-
минации «Другая фотография». Но 
вернёмся к прессе... Первое место... 
Когда назвали моё имя, я не повери-
ла своим ушам. То есть услышала и 
поверила с большой охотой, но ещё 
долгое время не могла осознать. Если 
честно, пока поднималась на сцену, 
предательски дрожали коленки. Зато 
весь отряд и челябинская делегация 
поддерживали бурными аплодисмен-
тами...

 «Ну, и чего ты снова уселась? – 
спросил меня друг-фотограф, сияю-
щий улыбкой из-за своего «золотого» 
пейзажа. – Тебе же ещё идти за муль-
тик получать...» 

Я, улыбаясь, сказала, что тут «мо-
лодцы» другие аниматоры. Однако 
фотограф оказался прав, и мне снова 
пришлось пробираться через коленки 
ребят к сцене, ведь (цитата) «коман-
да аниматоров в составе Софьи По-
таповой и Александры Яшиной» за-
няла первое место! Наш мультик про 
Дашу и медведя с большим трудом 
можно назвать мультиком в обычном 
понимании, но для первого раза всё-
таки неплохо!

На прощание
На следующий день, уезжая, я не 

плакала, хотя многие пустили слезу. 
Мне говорили, что «Океан» – тер-
ритория детства. А я заметила, что 
сильно повзрослела за этот месяц. 
Я в первый раз уехала так далеко от 
дома, в первый раз мне так повезло 
в профессиональной сфере, я нашла 
так много друзей. 

Галина СОЛОвьЕвА, 
«То4ка Зрения» – Челябинск

Вы думаете, журналисты – это 
ленивые существа, которые толь-
ко и делают, что сидят в редакции 
и пьют кофе? Вы глубоко заблуж-
даетесь! Отложив все дела, мы 
собрали чемоданы и… уехали по-
дальше от цивилизации! Далеко-
далеко, вглубь лесов Кыштыма в 
лагерь «Волна». Спросите зачем? 
Наша цель – повышение своего 
профессионального уровня!

15 августа. Фестиваль «Журавлё-
нок» стартовал!  Несмотря на плохую 
погоду и холод, наш дружный отряд 
«журналят», с энтузиазмом посещал 
мастер-классы, выпускал ежеднев-
ную газету и просто наслаждался 
общением…  А  потом вдруг началась 
практика. Педагоги подготовили  для 
нас  серьёзное задание - сотворить 
настоящий конвергентный медиапро-
ект (то есть проект, включающий в 
себя и тележурналистику, и печатную 
журналистику, и даже радио)! Однако 
мы не растерялись, и вместе со сво-
ими коллегами из Катав-Ивановска и 
Кыштыма попытались создать насто-
ящий  шедевр!  

Бесспорно, придумывать и вопло-
щать – это разные вещи. Да и тема 
оказалась не самой простой, ведь ра-
ботать пришлось с детьми, отдыхаю-

щими в лагере! Признаться, на самом 
деле всё прошло  очень весело! На-
пример, в одной из сцен мы снимали 
«бой подушками» - любимое дело на-
ших младшеньких. В итоге вся комна-
та была усыпана перьями,  а вожатые 
хватались за головы при виде такого 
хаоса. Конечно, после этого после-
довал приказ о немедленной уборке, 
что мы также умудрились превратить 
в весёлое мероприятие…

Ещё одним интересным конкурсом 
стал фотокросс.  Нам дали листочек 
с правилами, пять специальных тем 
и сказали «Можете начинать прямо 
сейчас, у вас есть только один день!». 
И тут началось… Победа в фотокрос-
се – моя давняя мечта, поэтому  здесь 

я выложилась на все 100 процентов! 
Я как фотограф, старалась передать 
лучшие стороны нашей «фотоцели», 
а мои товарищи основательно проду-
мывали все мелочи. Так наш общий 
труд принёс команде «Точка Зрения» 
заслуженное первое место! Пожалуй, 
сама приятная сторона всего меро-
приятия – положительная оценка про-
фессионального фотографа.

Эх! Чего у нас только не произо-
шло за эти четыре дня! Громкие по-
беды, открытие новых талантов, а 
самое главное – приобретённые дру-
зья, друзья на всю жизнь! А в сердце 
всегда будет звучать наш девиз это-
го лета «Сверстаем газету в весёлое 
лето!»

Анастасия Сокольских, 
«Калейдоскоп» – Нязепетровск

Мне очень нравится спорт, и по-
этому каждые четыре года я наблю-
даю за Олимпиадой. С недавних 
пор заинтересовалась Паралимпи-
адой, и меня удивило, что люди с 
физическим недугом добиваются 
огромных успехов и выигрывают 
олимпийскую медаль.

 
В августе, на соревнованиях в 

Лондоне россияне установили 14 ми-
ровых рекордов в плавании и лёгкой 
атлетике. Что вы на это скажете? По-
чему так происходит? 

Мне кажется, что спортсмены-па-

ралимпийцы едут туда не ради меда-
лей, а для того чтобы доказать миру, 
а главное самому себе, «я такой же, 
как и все люди». На этих играх спор-
тивной страсти было не меньше, чем 
на недавно прошедшей Олимпиаде. 
Сквозь слёзы и боль они преодолева-
ли себя, стремясь первыми прийти к 
финишу, забить победный гол, отбить 
подачу или побороть соперника. 

В общей сложности золотые ме-
дали на Играх завоевали 42 спор-
тсмена. Лидер команды России Окса-
на Савченко выиграла пять медалей 
высшего достоинства в соревновани-
ях по плаванию. 

В состав российской команды вхо-
дили и спортсмены Уральского регио-

на. Один из легкоатлетов, 22-летний 
Александр Зверев, воспитанник за-
служенных тренеров России Виктора 
Слободчикова (СДЮСШОР-2 Челя-
бинска) и Сергея Назарова (школа-
интернат для слабовидящих детей 
Троицка), успешно преодолел ква-
лификацию, вышел в финал и в ре-
шающем забеге, прибежав к финишу 
вторым, стал серебряным призёром. 
Кроме того, Александр Зверев стал 
первым в истории леёгкой атлетики 
Челябинской области призёром Па-
ралимпийских игр. 

Наши паралимпийцы в очередной 
раз доказали, что они могут побеж-
дать. Ну, а мы должны поддерживать 
и верить в них!


